

# 笑顔～ライバルは昨日の自分！今日は何に挑戦する？

## 2 学年だより

2020/11/30

2 学年主任 藤巻 信一

### \*明日から第3回定期試験です！

明日から12月に入ります。いわゆる“師走”です。「あっ！」という間に2020年も残り1か月になってしまいました。そして、第3回定期試験（2学期末試験）も明日1日（火）から4日（金）の4日間にわたって実施されます。本年度の定期試験もあと2回です。新型コロナウイルス感染症の影響で、例年よりも定期試験が1回少ないこともあり、1回1回の定期試験の重みが増えています。準備はできていますか？自己の目標設定はできていますか？再度確認しますが、「ライバルは昨日（前回）の自分」です！平均点や順位などといったことは自分の力だけではどうにもなりません。大切なのは、自分自身が「この科目で何点取りたいか！」です。2年生になってからの2回の定期試験の結果を考慮し、各科目で目指す評定もより具体的に考えられるのではないのでしょうか。人間、誰しも得意不得意はあると思います。すべての教科で点数がアップし好成績を残すことがベストなのでしょうが、割り切って考えていくことも大切になってきます。（ただし、安易に楽な方に流れることを進めているではありません。）自分自身としっかり向き合い、できるだけ明確な目標設定をしてもらいたいです。目標が決まったら、それを達成するための方法を考え、取り組みを始めましょう。

- ① どんなことに取り組みばいいのか？（学習内容）
- ② どのように取り組みばいいのか？（学習方法）
- ③ どのくらい取り組みばいいのか？（学習時間）

が、わからなければ、近くにいる先生方に相談してみましよう。必ず皆さんの力になってくれるはずです。特に明日からの定期試験中の登校は半日になります。午後の時間の使い方によっても、結果は大きく違ってきます。何をしたらよいかかわからなかったり、勉強してきた中で疑問があったりする場合は、ぜひ質問・相談してみてください。職員室等で待っています！

### \*12月の行事予定

- |   |
|---|
| 1日（火）～4日（金）第3回定期試験                        |
| 5日（土）GTEC（申し込み済みの生徒のみ受験）                  |
| 10日（木）科目登録締め切り                            |
| 12日（土）わくわくサイエンスin巨摩高                      |
| 19日（土）土曜講座                                |
| 24日（木）午前中授業                               |
| 25日（金）2学期終業式・環境美化・校納式・部室一斉清掃              |
| 26日（土）冬季休業開始                              |
| *12月29日（火）～1月3日（日）完全閉庁（学校敷地内への立ち入りできません。） |
| *1月6日（水）3学期始業式（半日です。）                     |

## \*修学旅行代替案について

11月16日(月)から行われた三者懇談において、各クラス担任から修学旅行についての説明を行いました。また、保護者の皆様につきましては、参加承諾書の回収に御協力いただきありがとうございました。その結果も踏まえ、現時点では、2月7日(日)から9日(火)の2泊3日、関西方面での修学旅行を実施する方向で考えています。今後も新型コロナウイルス感染症の影響が考えられますが、旅行業者とも協力し、万全の対策を取り、安心・安全な修学旅行になるよう職員一同取り組んでいきます。なお、配付されている「修学旅行について」を読んでいただき、不明な点は、担任または学年職員へお問い合わせいただければと思います。

## \*♪本当ならば今頃～

「♪本当ならば今頃～」の歌いだしで始まる歌を知っていますか？(THE BLUE HEARTSの“ラブレター”という歌です。)この歌を聴いてほしいということではなく…。本年度については、この「本当ならば今頃！」という言葉が、いろんな場面で頭に浮かんでいきます。

本当ならば今頃……入学式(始業式)だった、高校総体(関東大会・インターハイ)だった、定期試験だった、学園祭だった、もう(まだ)夏休みだった……e t c

そして、本当ならば今頃、皆さんは、沖縄への修学旅行を終えて、戦争の悲惨さと平和の大切さについて学んだり、総合的な探究の時間に進んでいたSDGsの各班のテーマに関する現地調査を終え、結果をまとめる作業をしたり、ちんすこう・サーターアンダギー・紅芋タルト・海ブドウといったお土産をいろんな人(親・兄弟・親戚・先輩・後輩など)に配ったり、見学してきた場所(美ら海水族館・クラス別行動・班別行動)やマリン体験などの感想を話したり、旅行記を作ったりしていたはずだったのです(涙)。

本年度に関しては、小・中・高校の修学旅行の多くが新型コロナウイルス感染症の影響を受け、中止や、内容の変更を余儀なくされています。山梨県の多くの公立高校については、巨摩高校と同じように、沖縄への修学旅行から、関西方面や関東近県といった近場での修学旅行に切り替えた学校が多く、時期も11月・12月の実施から2月・3月の実施へと変更されています。

さて、過去を振り返ってばかりいても先へ進めません。気持ちを切り替えて、関西方面の修学旅行に向けて事前学習を始めましょう。すでに伝えてあるように、全行程クラス別での行動になり、1日目・3日目についてはすでに見学場所が決まっています。今後2日目の奈良・京都での見学地についてLHR等を利用して決定していきます。中学校の修学旅行で奈良・京都を訪れている生徒も多いと思いますが、その時行けなかった場所、もう一度行ってみたい場所、新たに興味のある場所など、積極的に意見を出し合い、見学場所についての事前学習を行うことで、中身の濃い3日間になるようにしていきましょう。また、今回は様々な事情により、修学旅行に参加できない生徒もでてきていますが、沖縄、奈良、京都を含め、日本各地の見学地について調べてみることで、様々な知識が得られますし、この先いつか訪れることがあるときの予備知識にもなります。そういったことも含め、全員で事前学習に取り組んでいきたいと思っています。

最後に、新型コロナウイルス感染症の感染が拡大してきています。もう一度、家庭・学校を含め、日常生活の様々な場面でウィズ・コロナを意識し、マスクの着用・手指のこまめな消毒・食事をとるときの注意点など、感染症対策をしっかりと行っていきましょう。

**「感染しない、させない」行動を心掛けてください。**